

## L'Écologie en Partage

*Projet de cadrage en vue du prochain congrès régional EELV Hors de France - Novembre 2022*

Nous sommes plus de deux millions de Françaises et de Français à vivre hors de France. Né·e·s à l'étranger ou bien parti·e·s de France pour nos études, nos familles, notre parcours professionnel, nous sommes lié·e·s par plus qu'une citoyenneté. Ce qui nous rassemble, c'est une compréhension certaine de l'interdépendance de nos sociétés, mais aussi une expérience unique et vécue, de la pluralité de nos identités.

Dispersé·e·s à travers le monde, nous vivons, Françaises et Français de l'étranger, ses plus grands bouleversements : le Brexit, la guerre en Ukraine, les intempéries en Asie du Sud, l'annulation de l'arrêt Roe v. Wade aux États-Unis, les mouvements sociaux au Chili et en Colombie, ou encore les tensions dans le détroit de Taïwan, sont autant de bouleversements vécus au premier rang par nos compatriotes. Le dérèglement climatique et ses conséquences sont ressentis chaque jour, dans toutes ces régions et tous ces pays, par chacun·e de nos concitoyen·ne·s.

Dès lors, il apparaît naturel et essentiel de nous faire les relais des grandes causes de l'écologie politique, pour que la France soit au niveau des enjeux et puisse agir en conséquence au niveau national et dans le monde.

Bien que nombreux·ses, nous faisons souvent l'expérience d'inéquités de traitement dans l'accès à une éducation française de qualité, au calcul de nos pensions de retraite, ou aux prestations consulaires essentielles. Nous devons faire bloc et nous mobiliser pour faire entendre nos voix et combler ces manques.

L'Écologie en Partage postule qu'il n'y a pas d'avenir pour la France et pour les Français·es de l'étranger qui ne soit pas humain et commun. Lutter contre le dérèglement climatique, c'est tout autant travailler à son atténuation qu'anticiper et préparer l'adaptation des plus touché·e·s, c'est se battre pour une société plus juste, plus digne, et prendre en compte la voix de l'ensemble de nos compatriotes. Nous n'avons plus le temps d'ignorer la diversité des solutions et des réalités à l'échelle mondiale ni de restreindre la pluralité de nos voix.

**Notre objectif est de contribuer à la vie citoyenne française à l'étranger et de servir nos concitoyen·ne·s établi·e·s hors de France tout en faisant avancer la cause écologiste et sociale, partout dans le monde.**

**Le projet L'Écologie en Partage se veut rassembleur. Au-delà du jeu des motions qui bat son plein au niveau national, notre objectif est de nous rassembler, de nous inspirer des meilleures idées des différents coins du globe, de continuer et d'amplifier l'important travail entamé par l'équipe sortante, dans la tradition de notre région Hors de France.**

**Notre équipe sera représentative de notre région, dans toutes ses diversités, car ce n'est que fort de toutes nos différences que nous avancerons ensemble. Pour ce faire, nous planifions d'articuler le travail des trois années à venir autour de trois grands axes.**

### I. La création d'un espace de consolidation de nos ressources

Notre parti est le seul, dans le cadre de la campagne consulaire de 2021, à avoir construit une plateforme programmatique pour les Français·e·s établi·e·s hors de France. Dans la continuité de cette démarche, il nous semble important de construire et de pérenniser une plateforme de ressources, dans un objectif informatif, mais aussi pour servir de catalyseur de réflexions politiques de fond. Nous souhaitons :

- Identifier et mettre en avant les expert·e·s des différentes thématiques importantes pour les FdE (éducation, retraites, immigration, état civil, santé...).
- Créer un espace de discussion structuré et ergonomique pour développer nos idées et créer du débat de fond.
- Mettre en valeur le travail de nos élu·e·s à l'échelle locale comme nationale au sein d'EELV.

### II. La structuration de nos actions pour devenir une force politique incontournable pour les Français·es hors de France

La cause écologiste, les valeurs et les positions que nous portons transcendent le temps et les frontières. Depuis presque 50 ans, notre mouvement est à l'avant-garde des combats environnementaux, sociaux, et démocratiques. Nous devons perpétuer ces positions et devenir la première force politique représentant les Français·e·s vivants hors de France. Nous devons multiplier les actions, en ligne et sur le terrain ; poursuivre l'augmentation du nombre d'adhérent·e·s, tout en leur apportant plus d'opportunités de mobilisation et d'engagement pour améliorer nos résultats électoraux et augmenter le nombre de nos élu·e·s. Nous souhaitons :

- Accueillir et encourager tout type d'engagement militant. De l'étudiant·e au parent isolé en passant par l'attaché·e parlementaire ou la personne retraitée ou encore sans emploi, tout le monde a sa place chez EELV Hors de France, et doit pouvoir s'engager selon ses possibilités et selon ses envies.
- Construire un parcours militant clair et mettre l'accent sur la formation. Il nous faut clarifier le processus d'accueil et de formation de nos militant·e·s et sympathisant·e·s, pour que l'implication et le militantisme écologiste soient source d'accomplissement personnel.
- Organiser des événements en partenariat avec d'autres associations pertinentes. Nous devons ouvrir notre pratique politique aux structures non partisans, françaises mais aussi dans nos pays de résidence.

### III. La mise en place d'une dynamique entre notre région et l'écologie politique au niveau national

Pour être considérée et représentée au sein de nos instances métropolitaines, la région Hors de France doit se faire connaître et se crédibiliser. Nous devons faire en sorte que nos réseaux militants soient reconnus par et disponibles pour les équipes, les représentant·e·s et les élu·e·s de France. Nous souhaitons :

- Parachever la refonte statutaire de notre région, en adaptant notre règlement et nos statuts à nos ambitions.
- Renforcer et mettre en avant les Groupes Locaux, et développer la création de sous-groupes autour de plus de sociabilité militante, assurer leur coordination et favoriser le partage d'informations et de bonnes pratiques.
- Communiquer le travail de nos élu·e·s locaux et nationaux au sein d'EELV, en organisant des événements de présentation et en formalisant les partenariats et les actions avec les Groupes Locaux métropolitains ou frontaliers. Accroître les échanges entre EELV Hors de France et les différentes instances du parti (Conseil fédéral, commissions thématiques, conseil programmatique, etc).

**Pour soutenir ce projet de cadrage pour notre prochain congrès régional, il vous suffit de suivre ce lien et de remplir le formulaire : <https://forms.gle/CY5rRKjiY1qFbEADA>**

## Nos candidate et candidat pour le cosecrétariat régional Hors de France :

### Margaux Isler - Lausanne, Suisse



Binationale Franco-suisse, je suis établie à Lausanne depuis 2010 après avoir partagé mon enfance et mon adolescence entre la Suisse et la France.

Engagée politiquement depuis 2011, je suis particulièrement sensible aux questions écologiques, sociales et sociétales. Je milite chez EELV depuis 2019 et je suis cosecetaire du groupe local.

Par cet engagement, j'ai à cœur de renforcer notre présence en Suisse et d'amener les Français.es de Suisse vers le militantisme et la politique pour que notre mouvement soit représentatif de la diversité de nos idées et plus inclusif.

Élue depuis 2016, je représente les Français.es en qualité de conseillère des Français.es de l'étranger auprès du Consulat général de France à Genève, la plus grande circonscription des Français.es de l'étranger.

Juriste de formation, je travaille dans le domaine des assurances sociales suisses pour l'administration publique cantonale.

### Oussama Laraichi - Chicago, États-Unis



Militant écologiste engagé au sein d'EELV depuis plus de dix ans, je suis installé aux États-Unis depuis 2014.

Passionné par les idées sociales de l'écologie politique, j'en ai fait le fer de lance de mon engagement.

Aujourd'hui cosecetaire du groupe local EELV Amérique du Nord, j'œuvre à élargir la présence de notre mouvement à travers un travail militant engagé déclinant nos valeurs de l'écologie politique sur les problématiques de nos compatriotes établis en Amérique du Nord.

Élu en mai 2021 Conseiller des Français.es de l'étranger sur la liste des "Écologistes du Midwest et du Kentucky", je représente la 4<sup>e</sup> circonscription des États-Unis qui regroupe les douze états du Midwest et l'état du Kentucky. Je suis fier d'être le premier et seul élu écologiste représentant les Français.es aux États-Unis.

Je vis à Chicago où je suis aussi ingénieur en analyse de données et papa de deux petits Franco-Américains.

## Notre Liste pour le Conseil Politique Régional (CPR):

1. Laraichi Oussama, États-Unis
2. Isler Margaux, Suisse
3. **Domelevo Entfellner** Jean-Baka, Kenya
4. **Ollivier** Mathilde, Autriche
5. **Baraut-Guinet** Lambert, Canada
6. **Leclerc** Audrey, Allemagne
7. **Deval** Alex, Belgique
8. **Tessier** Elli, Belgique
9. **Habbal** Omar, États-Unis
10. **Blanche** Catherine, Chili
11. **Sfeir** Ramzi, Canada
12. **Amico** Marie-Ange, Italie
13. **Gulli** Gêrôme, Belgique
14. **Förstel** Myriam, Hong Kong
15. **Fanucchi** Stéphane, Portugal
16. **Machacova** Jessica, Belgique
17. **Orsier** Rémi, Suisse
18. **Pedro** Nathalie, Canada
19. **Boudemagh** Yamine, Thailand
20. **Uher** Charlotte, Luxembourg
21. **Dupuis** Pierre-Yves, Hong Kong
22. **Guichard** Aude, République Tchèque

## **Nos soutiens:**

[Par ordre alphabétique]

- **Bert** Laetitia, Canada
- **Blaise** Gabriel, Suisse
- **Brodin** Cédric, Luxembourg
- **Chateau-Ducos** Alexandre, Luxembourg
- **Chiron** Florian, Allemagne
- **Guarino** Frédéric, Canada
- **Guillard** Benoist, Suisse
- **Kokot** Guilhem, Suisse
- **L'Haridon** Morgane, Belgique
- **Lavis** Losang, Taïwan
- **Legrand** Oscar, Allemagne
- **Libeaut** Catherine, Pays-Bas
- **Lordon** Barthélémy, Canada
- **Madeline** Vincent, Belgique
- **Minvielle** Charlotte, Grande Bretagne
- **Petit** Julien, Suisse
- **R.** Céline, États-Unis
- **Ralle** François, Espagne
- **Salanova** Philippe, Émirats Arabes Unis
- **Santini** Fabien, Belgique
- **Supiot** Frédéric, Belgique
- **Tifine** Antoine, Belgique
- **Turbé** Gaël, Allemagne
- **Wert** Bertrand, Belgique